

PROPOSITO:

Apreciados estudiantes buen día:

Colombia está considerado actualmente, como uno de los países más desiguales de América Latina y del mundo. Esta situación, ha generado enormes problemas sociales y políticos que ha contribuido en gran medida, a potenciar los factores de violencia en nuestro territorio. Por tal motivo, explorar esta realidad, nos debe permitir acercarnos con mayor profundidad a esta problemática, para comprenderla y contribuir, por lo menos desde la reflexión académica, a buscar alternativas para subsanar estas condiciones de pobreza e inequidad en las que vivimos hoy.

En este sentido, el objetivo de esta sesión es el siguiente:

Establecer las causas sociales, económicas, políticas y culturales que han conducido a Colombia a ser considerado uno de los países más desiguales del planeta.

MOTIVACIÓN:

En este documento, se recogen en gran medida, los factores estructurales que presenta Colombia en términos de desigualdad y pobreza. En clase se les explicará cómo vamos a realizar la lectura de este texto y las actividades de compresión y producción académica..

http://www.scielo.org.co/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S0121-47722003000100009

EXPLICACIÓN:

El desarrollo a escala humana es una teoría que replantea la forma como se entienden las necesidades humanas y la pobreza en el mundo. La intención con este tema es que logremos articular ese pensamiento a la realidad colombiana de finales del siglo XX y las primeras décadas del siglo XXI.

<https://es.slideshare.net/cesarvicenteherrera/desarrollo-a-escala-humana-manfred-max-nneef>

Para ayudar a complementar la información sobre Desarrollo Humano, se incluye este artículo en el que se describen las condiciones de pobreza económica y multidimensional en Colombia.

<https://www.larepublica.co/economia/asi-es-el-mapa-de-la-pobreza-en-colombia-que-debe-sortear-ivan-duque-2884637>

Por lo tanto, la actividad de análisis de cada uno de las necesidades expresadas en la matriz de Max Neef con relación a Colombia, debe hacerse también, a la luz de esta nueva información.

EJERCICIOS:

EVALUACIÓN:

Para articular el análisis realizado sobre la realidad colombiana en la segunda mitad del siglo XX y la matriz de necesidades básicas de Max Neef, deben realizar un ejercicio de interpretación que les permita comprender las características de la sociedad colombiana a la luz de cada una de las categorías axiológicas propuestas por Max Neef.

BIBLIOGRAFÍA: